

EGLISE DE MAIGNELAY



teaux en silex, des restes de poteries celtiques épaisses et grossières, tout à fait différentes des poteries romaines.

La tour et la flèche en pierre de l'église de Mogneville sont dignes d'intérêt, aussi bien que l'église de Nointel. Ce dernier bourg a produit quelques hommes célèbres. L'un des plus remarquables est Jean de Nointel, plus connu sous le nom de cardinal de Chollet, légat en France, ardent promoteur de la croisade prêchée contre Pierre d'Aragon, et qui mérita la reconnaissance de son pays en fondant à Paris le collège des Chollets pour l'instruction de la jeunesse des diocèses de Beauvais et d'Amiens. On doit citer encore le conseiller Olier, marquis de Nointel, qui fut ambassadeur à Constantinople de 1670 à 1679, et qui fit transporter d'Athènes en France de précieuses antiquités.

On admire un peu plus loin les beaux jardins du Plessis-Villette; le château, construit avec goût et magnificence, fut longtemps habité par la marquise de Villette.

Une modeste ferme occupe maintenant les ruines du château fort du Tronquoy, que Louis XI fit démolir en 1475.

Maignelay possède une charmante église. Louis de Halluin, seigneur de Maignelay, la fit construire, en 1516, par le fameux Jean Vast, l'un des maîtres de l'œuvre de la ca-

Châteaux de Clermont



Croix à Serrières



Restes du Château de Maignelay



MENESVILLERS



Imp par Thierry Frères à Paris

Blanched Lith.

M5259